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Começa a vacinação 
de idosos em casa

AGENDAMENTO PRECISA SER FEITO POR E-MAIL

CIDADES\PÁG. 4 

Caminhões saíram ontem pela manhã da Coordenadoria Geral de Armazenagem, em Niterói, carregados com a segunda dose da CoronaVac. Hoje, entrega vai continuar, por via aérea

Maurício Bazílio/ Palácio Guanabara

Rio de SG recebe limpeza
Governo do Estado inicia desassoreamento do Canal da Rua Maria Lisboa

CIDADES/PÁG.5

Nova escalada rumo à América
O Fluminense tem como principal objetivo nesta reta final de Cam-
peonato Brasileiro conseguir a classificação para a Taça Libertadores. 
E hoje, o Tricolor terá outra chance de ficar ainda mais perto da vaga 
ao enfrentar o Bahia, que briga contra o rebaixamento.

Mailson Santana / Fluminense

Um dos destaques do Flu, Martinelli disse que time pensa na vaga direta para Libertadores

Ação combate 
furto de 
combustível
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CIDADES\PÁG. 3

Botafogo 
mais perto 
da Série B
Glorioso fica no 1 a 1 
com o Palmeiras em São 
Paulo, segue na lanterna 
do Campeonato Brasileiro 
e já pode ter seu terceiro 
rebaixamento confirmado 
na próxima rodada.

PÁG. 8

ESPORTES

Vitor Silva / Botafogo

Botafogo enfrentou o Palmeiras

Alerj: projeto 
para combater a 
pedofilia

PANORAMA\PÁG. 2

Piraí: lixo nas 
ruas e polêmica 
em contratação

Com a chegada, ontem, de 134.580 
novas doses, a Prefeitura do Rio 
antecipou em uma semana o 
calendário de vacinação contra a 
covid-19 e pretende imunizar todos 
os idosos a partir de 75 anos até 
o fim de fevereiro. Até o fim desta 
semana será finalizada a vacinação 
dos idosos acima de 90 anos. 

PANORAMA\PÁG. 2

Bloco infantil 
faz oficinas 
virtuais
O Bloco da Pracinha, 
comemorando de forma 
adaptada seus 15 carnavais, 
oferece “esquenta” on-line.

CULTURA

Divulgação

Bloco da Pracinha faz festa adaptada

PÁG.2 

Estado poderá 
multar fura-filas 
da vacina

PANORAMA\PÁG. 2

Rio antecipa 
calendário de 
vacinação

Mas só para maiores de 90 anos acamados. Postos não terão doses nesta quarta

Municípios do Rio recebem mais vacinas
A Secretaria Estadual de Saúde iniciou ontem a entrega da segunda dose da vacina CoronaVac contra a covid-19 para os 92 municípios do 
Estado. As primeiras cidades a receber as doses da vacina foram o Rio de Janeiro, Niterói, Maricá e São Gonçalo. Os demais recebem hoje.

CIDADES\PÁG. 3
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Cancelamento do carnaval
É preciso cancelar qualquer feriado, o pessoal vai apro-
veitar e se mandar pra Região dos Lagos e aí vai ter aglo-
meração.
Vânia Gomes Sampaio

Ponto de drogas
São Lourenço é a nova crackolânia. Moradores com medo, 
pessoas evitando passar por lá o dia inteiro, ao lado do 
Sparta e mais à frente já tem pessoas com barraca de 
camping, colchonete, usando drogas e colocando o terror. 
Durante a noite moradores da região já relataram escutar 
eles quebrando canos de água nas ruas paralelas.
Larissa Abib

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Alerj: eleição 
sem surpresa
Por ampla aprovação (64 
votos sim, 3 contrários e 2 
abstenções), a chapa única 
União Pelo Rio, liderada por 
André Cecíliano (PT), que tem 
como vice Jair Bittencourt 
(PP), foi reeleita ontem para 
comandar a Alerj pelos pró-
ximos dois anos. 

“Com harmonia e diálo-
go, seguiremos apoiando o 
governo nas medidas boas, 
principalmente para o No-
roeste e Norte Fluminense”, 
afirmou Jair Bittencourt.

Também compõem a mesa 
o 2º vice-presidente: Chico 
Machado (PSD), a 3ª vice-
-presidente: Franciane Motta 
(MDB), o 4º vice-presidente: 
Samuel Malafaia (DEM), o 
1º secretário: Marcos Muller 
(SDD), a 2ª secretária: Tia Ju 
(REP), o 3º secretário: Renato 
Zaca (PRTB), o 4º Secretário: 
Filipe Soares (DEM), o 1º 
vogal: Pedro Brazão (PL), o 2º 
vogal: Dr. Deodalto (DEM), 
o 3º vogal: Valdecy da Saúde 
(PTC), e o 4º vogal: Giovani 
Ratinho (PROS). 

Niterói perde médico para a covid
Divulgação

Faleceu ontem, aos 78 
anos, vítima de covid-19, o 
otorrinolaringologista Luiz 
Fernando Pires de Mello, 
ex-professor da Universi-
dade Federal Fluminense 
(UFF) e fundador, ao lado 
do irmão Luiz Rogério Pires 
de Mello, da tradicional 
Clínica Luiz Pires de Mel-
lo. A unidade médica, que 
funciona no Fonseca desde 
1962, também tem filial 
em Icaraí, na Rua Mariz 
e Barros, há 20 anos. Luiz 
Fernando estava internado 
no Hospital Niterói D’Or. 
Ele deixa a mulher, Acácia, 
e três filhos médicos.

Cartazes para combater pedófilos
Na abertura do novo ano 
legislativo, o deputado esta-
dual Coronel Salema apre-
sentou projeto de lei dis-
pondo sobre a obrigatorie-
dade de afixação de cartazes 
de combate à pedofilia e à 
cyberpedofilia para divulgar 
à população informações de 
utilidade pública e os canais 
de denúncias relativos a es-
ses tipos de crime.

“O artigo 227 do Estatuto 
da Criança e do Adolescente 
coloca a família no topo do 
cuidado da criança e do ado-
lescente, seguida pela socie-
dade em geral e, por último, 
pelo Estado. É fundamental 
que cada um reconheça suas 
responsabilidades e abrace 
esse compromisso. A infor-
mação é uma importante 
arma contra a pedofilia, seja 
pela internet ou fora dela”, 
destacou o Coronel Salema. 
“É preciso identificar e preve-
nir os riscos de abuso sexual, 
exploração infantil e pedofi-
lia e ter acesso aos meios de 
denunciar e também de pedir 
ajuda”, completou.

De acordo com dados 
emitidos pela Organização 

Divulgação

Salema apresentou projeto de lei dispondo sobre a obrigatoriedade de afixação de cartazes de combate à pedofilia

Asilos na conta 
do Estado
Com parecer favorável da 
Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ), a Assem-
bleia Legislativa(Alerj) vota 
em discussão única, hoje, o 
Projeto de Lei 1077/2019, da 
deputada Rosane Felix (PSD), 
para o governo estadual atuar 
efetivamente na assistência 
de idosos, participando como 
gerenciador, co-financiador 
e gestor das Instituições de 
Longa Permanência de Ido-
sos (ILPIs), os chamados 
asilos.

Ela justifica a necessidade 
de estabelecer parâmetros de 
participação do Estado do Rio 
de Janeiro na rede de atenção 
ao idoso, pois muitas famílias 
não possuem condições fi-
nanceiras para pagar asilo, ou 
tempo para arcar com os cui-
dados necessários ao idoso. 

Não Governamental (ONG) 
Safernet Brasil - dedicada aos 
direitos humanos na inter-
net -, houve 2.017 registros 
de denúncias referentes à 
cyberpedofilia em 2019. Já 
em 2020, o número subiu 
para 5.866 denúncias - ou 
seja, um aumento de 190%.

Já dados do Disque 100 
revelam que, só em 2018, o 
canal registrou 18,1 mil rela-
tos de violência sexual contra 
crianças e adolescentes. Des-
se total, 13,4 mil casos foram 
de abuso sexual; 2,6 mil de 
exploração sexual; e 2 mil de 
pornografia infantil.

Segundo levantamento 
do Ministério da Saúde, dois 
terços dos abusos registrados 
em 2018 ocorreram dentro 
de casa. Em 25% deles os 
criminosos eram amigos ou 
conhecidos das vítimas e em 
23% os autores eram pais ou 
padrastos. 

PF apura fraude 
em eleição

Multa para 
os fura-filas

O secretário de Gestão de 
Metas de Maricá, Dimas 
Gadelha, candidato do PT 
derrotado no segundo turno 
das eleições para prefeito 
em São Gonçalo, foi um dos 
alvos da operação realizada 
ontem pela Polícia Federal 
que investiga suposta ten-
tativa de fraude nas elei-
ções do município. Ao todo, 
seis mandados de busca e 
apreensão foram cumpridos 
na Região Metropolitana, 
em São Gonçalo, Niterói e 
Maricá. A ação mobiizou  
25 agentes e apreendeu R$ 
187 mil em espécie, ceula-
res, computadores e mídias, 
além de documentos diver-
sos.

Segundo a PF, o material 
apreendido na ação de on-
tem será analisado e, se 
confirmadas as suspeitas, 
os investigados responderão 
por corrupção eleitoral, além 
de outros crimes eventual-
mente constatados no curso 
das investigações.

“Confiante na Justiça, te-
nho certeza de que tudo será 
devidamente esclarecido. 
Nem sequer fui chamado a 
depor e não tenho detalhes 
dessa investigação”, afirmou 
Dimas Gadelha. 

A deputada Dani Montei-
ro (Psol) protocolou, on-
tem na Alerj, projeto de lei  
que institui multa para os 
fula-fila da vacina contra 
covid-19. Quem não for do 
grupo prioritário estabele-
cido no Plano Nacional de 
Imunização pode pagar de 
R$ 25 mil a R$ 99 mil. Quanto 
mais alto o cargo, no caso de 
autoridades públicas, maior 
o valor. “Furar fila é uma 
atitude moralmente con-
denável, apesar de ser tra-
tada com condescendência 
nas situações do dia a dia”,  
justificou.

Licença para limpar

Enquanto o lixo se acumula 
nas ruas de Barrra do Piraí, 
foi protocolada na Câmara 
Municipal, Ministério Pú-
blico e Tribunal de Contas 
do Estado denúncia de 
que a empresa paulista 
Techsam Tecnologia em 

Divulgação

Soluções Ambientais, con-
tratada em janeiro por R$ 
1,7 milhão de forma emer-
gencial (sem licitação) para 
fazer o serviço de limpeza 
urbana, não possuiria li-
cença ambiental para atuar 
no estado. Será?

Panorama RJPanorama RJ

Bloco da Pracinha 
faz ‘esquenta’ online
O Bloco da Pracinha segue 
se reinventando para não 
deixar passar em branco o 
seu aniversário de 15 car-
navais. Nascido e criado 
na Praça Pio XI, no Jardim 
Botânico, o bloco com re-
pertório totalmente infantil 
vai continuar a sua tradição 
de “concentra, mas não sai”. 
só que agora, no YouTube, 
no canal Barbara Lau  Mú-
sica e Educação, cantora e 
educadora musical que faz 
a direção musical do bloco 

há seis anos. 
Em vez de ganhar as 

ruas, o Bloco da Pracinha 
on-line será dividido em 
programas, com 10 minu-
tos de duração cada, tendo 
como público alvo crianças 
até 10 anos que curtem car-
naval, com seus pais. O pri-
meiro estreia no YouTube, 
quarta (3), às 16h, e funcio-
nará como um “esquenta”. 
Programação também terá 
momentos de interação 
com oficinas. 

CULTURA ULISSES DÁVILA

Lusitanos
O Centro Cultural Banco 
do Brasil (CCBB) apresenta 
“De Portugal para o mundo”. 
Com curadoria de Pedro 
Henrique Ferreira, a mostra 
traz ao público brasileiro 
uma seleção de 28 filmes, 
entre longas e curtas-me-
tragens, dos mais aclamados 
cineastas lusitanos contem-
porâneos. A retrospectiva 
fica em cartaz no CCBB Rio 
de Janeiro de 3 de fevereiro 
a 1º de março, com entrada 
gratuita. Ingressos disponí-
veis no site eventim.com.br

EXPOSIÇÃO - A galeria Nara Roesler, em Ipanema, 
inaugura em seu calendário de exposições a mostra 
Arte não. Desenho., individual do artista carioca Mil-
ton Machado que ficará em cartaz na galeria até 20 de 
março de 2021. Um conjunto de desenhos, produzidos 
nos últimos quatro anos, em tamanhos e técnicas 
diversas, incluindo nanquim e grafite.

CURTA - Pioneiro na exibição de curtas na internet 
brasileira, o site Curta o Curta completa 20 anos e para 
celebrar tal data vai realizar um festival, selecionando 
20 trabalhos. Cada curta selecionado ganhará 500 reais 
pela participação, que será online, dias 12, 13 e 14 de 
março pelo www.curtaocurta.com. As inscrições serão 
até 22 de fevereiro, no mesmo site.

u l i s s e s .d av i l a@o f l um i nen se.c om.b r

Divulgação

Bloco infantil carioca terá edições virtuais com oficinas de musicalização

Reprodução do Instagram

Mostra ‘De Portugal para o mundo’ 
tem início nesta quarta (3), no CCBB
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Niterói começa a vacinar idosos 
com mais de 90 anos em casa
Com a nova medida, não haverá vacinação hoje nos quatro postos que as doses estavam sendo ofertadas

A Prefeitura de Niterói inicia, 
hoje, a vacinação de idosos 
acamados acima de 90 anos. 
Desta forma, nesta quarta-
-feira não haverá vacinação 
nos postos para os idosos. O 
agendamento deve ser feito 
através do e-mail covid19.
acamadosniteroi@gmail.com, 
e as mensagens devem conter 
nome, sexo, data de nascimen-
to, CPF, endereço, condição de 
saúde e telefone de contato. 

O prefeito Axel Grael frisou 
a importância da continuidade 
dos cuidados para prevenção 
do contágio da covid-19 e fez 
um apelo ao público-alvo que 
está sendo vacinado.

“Estamos trabalhando para 
que a imunização ocorra de 
forma organizada e contamos 
com a ajuda da população. Ti-
vemos um número grande de 
pessoas chegando aos postos 
de vacinação logo nas primei-
ras horas do dia. No restante do 
dia, a imunização transcorreu 
com absoluta tranquilidade. 
Para evitar transtornos, reco-
mendamos que, se possível, 
as pessoas compareçam aos 
postos em outros horários”, 
afirmou o prefeito.

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Niterói informa que, 
em cada local de vacinação, há 
uma equipe da área do idoso 
para receber e encaminhar a 
pessoa ao local de vacinação, 
verificando a necessidade de 

cada um.
Todas as unidades contam 

com cadeiras de rodas dis-
poníveis para os idosos, e o 
local de aplicação foi instalado 
próximo à entrada de cada 
Policlínica para evitar longos 
deslocamentos. Depois de 
vacinado, o idoso é mantido 
na policlínica por um período 
pequeno em observação.

Segundo o cronograma, 
na quinta e sexta-feira (4 e 
5), o município vai retomar a 
vacinação dos profissionais de 
saúde a partir de 60 anos que 
ainda não se vacinaram, nas 
quatro policlínicas. Ao com-
parecer para a vacinação, os 
profissionais de saúde devem 
apresentar o registro profissio-
nal, número do CPF ou CNS e 

documento de identidade com 
foto. Sem a documentação, a 
imunização não será possível. 
A divulgação das próximas eta-
pas do calendário depende do 
envio de novos lotes de vacina 
pelo Governo Federal.

O secretário municipal 
de Saúde de Niterói, Rodrigo 
Oliveira, explicou que o pro-
cesso de vacinação está sendo 

conduzido de acordo com o 
número de doses disponíveis 
para imunização.

“As equipes da Secretaria de 
Saúde estão vacinando e traba-
lhando diariamente. Apesar da 
grande procura, especialmen-
te nos últimos dias, consegui-
mos atender a população de 
forma rápida, ágil e segura. Na 
próxima transmissão ao vivo, 
na quinta-feira, anunciare-
mos, de forma transparente, 
o calendário de vacinação da 
próxima semana. Já estamos 
com toda a estrutura para 
fazer o esquema drive-thru de 
vacinação, aguardando que 
tenhamos as doses suficientes 
para colocar esse sistema em 
funcionamento”.

São Gonçalo - São Gonça-
lo recebeu, nesta terça-feira 
(02), 13.795 doses da vacina 
CoronaVac para imunizar os 
trabalhadores da saúde da 
linha de frente que já recebe-
ram a primeira dose da vacina, 
garantindo que o esquema 
vacinal seja cumprido no in-
tervalo de 21 dias. Outras três 
mil doses do mesmo imuni-
zante e mais 70 da Oxford/
Astrazeneca também foram 
retiradas da Coordenadoria 
Geral de Armazenamento 
(CGA) do Governo do Estado, 
no Barreto, em Niterói. Além 
de profissionais da saúde que 
estão sendo vacinados em cin-

co unidades, idosos com mais 
de 90 anos também poderão 
receber o imunizante.   

Para incluir os idosos com 
mais de 90 anos na vacinação, 
foram retirados da lista de be-
neficiados neste momento as 
parteiras/doulas, funcionários 
de funerárias e acadêmicos e 
estagiários que trabalham em 
unidades de saúde.

As vacinas estão disponí-
veis na Clínica Gonçalense do 
Mutondo, Clínica da Família 
Dr. Zerbini, no Arsenal; Polos 
Sanitários Dr. Augusto Sena, 
Rio do Ouro; Hélio Cruz, em 
Alcântara; e Washington Luiz, 
no Zé Garoto. Nos polos, os 
atendimentos acontecem de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 17h. E nas clínicas, de 
segunda a sexta-feira, das 8h 
às 22h e, aos sábados, das 8h 
às 13h. Para a vacinação, os 
trabalhadores da saúde devem 
levar a carteira de registro 
profissional e identidade e os 
idosos, apenas documento de 
identidade.

Rovena Rosa/Agência Brasil

Niterói segue avançando na imunização da população, seguindo a oferta de doses disponibilizadas para o município

Rio antecipa calendário 
de vacinação contra c-19
A Prefeitura do Rio antecipou 
em uma semana o calen-
dário de vacinação contra a 
covid-19. Com a chegada de 
novas remessas da vacina, 
nesta terça-feira (2), será pos-
sível imunizar todos os idosos 
a partir de 75 anos até o fim de 
fevereiro.

A Secretaria Municipal de 
Saúde recebeu 134.580 novas 
doses da vacina. Com isso, até 
o fim desta semana será fina-
lizada a vacinação dos idosos 
acima de 90 anos. 

“A expectativa da Secreta-
ria Municipal de Saúde é que 
todos os idosos a partir de 60 
anos estejam vacinados até o 
fim de março. A meta é ousa-
da, mas estamos trabalhando 
para isso”, afirma o secretário 
municipal de Saúde, Daniel 
Soranz.

A Secretaria Municipal de 
Saúde está realizando a cam-
panha de vacinação nas 236 
clínicas da família e centros 
municipais de saúde, além 
de postos drive thru. Na Uerj, 
o posto drive thru funciona 
das 9h às 15h, de segunda a 
sexta-feira. Aos sábados, a 
partir de 6 de fevereiro, ha-
verá vacinação no sistema 
drive-thru nas policlínicas 
Lincoln de Freitas Filho (Santa 
Cruz) e Guilherme Manoel da 
Silveira (Bangu), no CMS Beli-
zário Penna (Campo Grande), 
no Sambódromo, na Cidade 
Universitária e no campus da 
UFRJ, em Botafogo, no Parque 
Madureira, no Estádio do En-
genhão e no Parque Olímpico.

Segue o novo calendário de 
vacinação

1ª Semana
1/02 - Pessoas a partir de  
99 anos
2/02 - Pessoas a partir de  
98 anos
3/02 - Pessoas a partir de  
94 anos
4/02 - Pessoas a partir de  
92 anos
5/02 - Pessoas a partir de  
90 anos
6/02 - Pessoas a partir de  
90 anos
 
2ª Semana
8/02 - Pessoas a partir de  
89 anos
9/02 - Pessoas de 88 anos
10/02 - Pessoas de 87 anos
11/02 - Pessoas de 86 anos
12/02 - Pessoas de 85 anos
13/02 - Pessoas a partir de 
85 anos
 
3ª Semana
15/02 - Pessoas de 84 anos
16/02 - Pessoas de 83 anos
17/02 - Pessoas de 82 anos
18/02 - Pessoas de 81 anos
19/02 - Pessoas de 80 anos
20/02 - Pessoas a partir de 
80 anos
 
4ª Semana
22/02 - Pessoas de 79 anos
23/02 - Pessoas de 78 anos
24/02 - Pessoas de 77 anos
25/02 - Pessoas de 76 anos
26/02 - Pessoas de 75 anos
27/02 - Pessoas a partir de 
75 anos

Marcelo Piu/Prefeitura do Rio

Idosos a partir de 75 anos podem ser vacinados até o final de fevereiro

Vacinação contra coronavírus 
é ampliada em São Gonçalo

Um novo grupo de profis-
sionais de Saúde começou a 
ser vacinado nesta terça (2), 
em São Gonçalo. O prefeito 
Capitão Nelson acompanhou 
o início da vacinação na Clí-
nica da Família Dr. Zerbini, 
no Arsenal. Nessa nova fase 
poderão tomar as vacinas: 
médicos, enfermeiros, nu-
tricionistas, fisioterapeutas, 
terapeutas ocupacionais, 
biólogos, biomédicos, far-
macêuticos, odontólogos, 
fonoaudiólogos, psicólogos, 
assistentes sociais, profissio-
nais da Educação Física, mé-
dicos veterinários, técnicos 
e auxiliares de enfermagem, 
auxiliares e técnicos de saú-
de bucal e doulas/parteiras. 
Funcionários do sistema fu-
nerário que tenham contato 
com cadáveres também já 
podem se vacinar.

A vacina também está 

sendo ofertada para acadê-
micos em saúde e estudantes 
da área técnica em saúde em 
estágio hospitalar, atenção 
básica, clínicas e laboratórios. 
No momento da vacinação, 
todos devem apresentar do-
cumento que comprove a 
vinculação ativa do trabalha-
dor com o serviço de saúde 
ou declaração da instituição 
de ensino.

Logo no início da manhã, a 
farmacêutica Adriana Almei-
da, de 49 anos, foi até o Pólo 
Washington Luiz, no bairro 
Zé Garoto, para ser vacinada. 
A unidade de saúde recebeu 
1.500 doses da vacina Astra-
zeneca nesta terça.

“Achei extremamente im-
portante abrir essa fase de va-
cinação para novos grupos de 
profissionais de saúde, pois, 
além dos médicos e enfermei-
ros, nós também estamos ex-

postos diretamente ao vírus. 
A vacina nos protege e ainda 
faz com que preservamos a 
propagação do vírus para a 
população em geral”, contou 
a farmacêutica.

A enfermeira responsável 
técnico do Pólo Washington 
Luiz, Débora Rangel, comen-
tou sobre a importância da 
valorização desses profissio-
nais como grupo prioritário 
no início da vacinação.

“Esse é um momento his-
tórico e de muita honra para 
todos nós que somos profis-
sionais de saúde. O início da 
vacinação fez com que ficás-
semos com o coração repleto 
de esperança para continuar 
com a guerra contra o corona-
vírus. Nós da linha de frente 
tivemos um ano 2020 muito 
desafiador. A vacinação nos 
deu um gás para continuar 
lutando pela vida, que esse é o 

nosso papel”, disse Débora.
As vacinas da Oxford/

Astrazeneca também estão 
disponíveis na Clínica Gon-
çalense do Mutondo, Clínica 
da Família Dr. Zerbini, no 
Arsenal; Pólos Sanitários Dr. 
Augusto Sena, Rio do Ouro; 
e Hélio Cruz, em Alcântara. 
Nos pólos, os atendimentos 
acontecem de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h. E, 
nas clínicas, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 22h e, 
aos sábados, das 8h às 13h.

Novo grupo de profissionais da área de saúde já está recebendo as doses

O prefeito 
Capitão Nelson 
acompanhou 
início da 
vacinação no 
Arsenal

Após queda de luz, doses 
precisam ser logo usadas
Mais de 720 doses da vacina 
CoronaVac estavam arma-
zenadas no Hospital Fede-
ral de Bonsucesso, no Rio, 
e poderiam ter estragado, 
após uma queda de energia 
na unidade, no dia 24 deste 
mês, pondo em risco a efi-
cácia dos imunizantes, que 
precisavam ser mantidas 
em temperaturas entre 2ºC 
e 8ºC. Como o hospital ficou 
sem luz, a dúvida era se as 
doses ficaram muito tempo 
expostas ao calor.

A Secretaria Municipal 
de Saúde informou nesta 
segunda (1º), que “o Insti-
tuto Nacional de Controle e 
Qualidade em Saúde da Fio-
cruz analisou os relatórios 

do ocorrido e informações 
técnicas do fabricante da 
vacina, e considerou que há 
segurança para o uso das do-
ses”. A pasta acrescentou que 
foi recomendado pelo órgão 
que “a aplicação dessas do-
ses seja feita no período de 
até 14 dias”.

Segundo a secretaria, 
o documento do institu-
to ligado à Fiocruz com o 
resultado da análise foi re-
cebido pela pasta também 
na segunda-feira. Na oca-
sião, a concessionária de 
energia do Rio, Light, infor-
mou que não houve registro  
de interrupção no forne-
cimento de energia para o 
hospital.

Rio faz ação preventiva 
na Região Central
A Prefeitura do Rio promoveu, 
na noite desta segunda-feira 
(1º), mais uma ação preventiva 
para evitar aglomerações na 
Pedra do Sal e entorno, no bair-
ro da Saúde, região central da 
cidade. Além de ocupar pontos 
estratégicos da localidade até o 
início da madrugada desta ter-
ça-feira (2), coibindo possíveis 
eventos irregulares, a operação 
integrada pela Secretaria Muni-
cipal de Ordem Pública (Seop) 
fiscalizou estabelecimentos do 
Largo de São Francisco da Pra-
inha e da Rua Sacadura Cabral, 
interditando um deles por falta 
de licenciamento, e registran-
do, ao todo, três infrações por 
irregularidades administrativas 
e sanitárias.

As multas foram aplicadas 
por fiscais do Instituto de Vi-
gilância Sanitária (Ivisa) e da 
Coordenadoria de Licencia-
mento e Fiscalização da Seop. 
O comboio contou ainda com 
equipes das coordenadorias de 
Controle Urbano (CCU) e de 
Reboques; da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social; da 
Light; e da Polícia Militar.

Na fiscalização do trânsito, 
foram seis autuações, com três 
veículos removidos por estacio-
namento irregular.

Balanço - Desde o dia 15 de 
janeiro, agentes já percorreram 
realizaram 353 inspeções, 177 
infrações sanitárias e 31 inter-
dições.

São Gonçalo 
incluiu ontem os 
idosos com mais 
de 90 anos na 
vacinação contra 
covid-19
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O desafio de 
manter-se são

Dom José Francisco*

Tem-se falado que a pan-
demia de Covid-19 é um 
fenômeno mundial de 
características únicas na 
extensão, velocidade de 
crescimento, impacto ge-
ral na população e nos ser-
viços de saúde. Além disso, 
ocorre em um contexto de 
acesso a muita informação 
e em tempo muito curto. 

Os impactos já atingi-
ram a saúde mental. Cada 
um reage de maneira di-
ferente a situações estres-
santes: o modo como cada 
um responde à pandemia 
depende da sua história 
de vida, das características 
particulares e da comuni-
dade em que vive. 

Entre os que respon-
dem mais intensamen-
te, ao estresse do mo-
mento, estão os ido-
sos ou portadores de 
doenças; os 
profissionais 
d e  s a ú d e , 
sobretudo, 
os que tra-
balham no 
atendimento 
à pandemia; 
pessoas com 
transtornos 
mentais, in-
cluindo os 
relacionados 
a o  u s o  d e 
substâncias químicas. 

O distanciamento 
social, a redução de 
estímulos, a perda de 
renda e alterações signi-
ficativas na rotina trazem 
suas reações: 1) medo 
de ficar doente, perder a 
fonte de renda, morrer; 2) 
todo tipo de evitação, até 
de procurar um serviço 
de saúde, por receio da 
contaminação; 3) preo-
cupação real na obtenção 
de alimentos, remédios 
e suprimentos pessoais; 

4) alterações do sono e 
da concentração ocasio-
nados por pensamentos 
intrusivos; 5) sentimentos 
de desesperança, tédio, 
solidão e depressão de-
vido ao isolamento; 6) 
irritabilidade pela perda 

de autonomia; 7) 
medo de ser social-
mente excluído por 
ter ficado doente; 

8)  preocu-
pação com 
a  p o s s i b i -
l i d a d e  d e 
m e m b r o s 
da  famíl ia 
contraírem 
e transmiti-
rem o vírus; 
9) receio de 
as crianças 
não recebe-
rem cuida-
dos adequa-

dos; 10) risco do 
desencadeamen-
to de transtornos 
mentais; 11) risco 

de perder a pessoa amada 
sem poder se despedir;  
12) reações de estresse 
ligadas a notícias falsas e 
sensacionalistas.

O que fazer é a grande 
pergunta do momento. 
Vamos nos deter nela nos 
próximos artigos. 

O modo como 
cada um responde 

à pandemia 
depende da sua 
história de vida, 
de características 

e de sua 
comunidade

OPINIÃO

* Dom José Francisco

Mitra Arquidiocesana de Niterói

Divulgação

A China prendeu mais 
de 80 suspeitos de en-
volvimento num es-
quema de venda de 
vacinas falsas contra a 
covid-19, que funcio-
nava desde setembro 
do ano passado. O jor-
nal estatal Global Times 
noticiou que as auto-
ridades chinesas tam-
bém apreenderam 3 mil 
doses do falso antígeno 
durante a operação. Se-
gundo a mesma fonte, a 
rede criminosa estava 
presente em várias ci-
dades e a operação foi 
realizada em conjunto 
pelas forças de segu-
rança de Pequim e das 
províncias de Jiangsu e 
Shandong.

Vacinas 
falsas

Estudo endossa decisão do Reino Unido de aumentar o intervalo

Oxford: 76% de eficácia em 
3 meses após uma única dose
 A vacina contra covid-19 de-
senvolvida pela Universidade 
de Oxford e pela AstraZeneca 
tem 76% de eficácia contra in-
fecções sintomáticas durante 
três meses após uma única 
dose, e a eficácia aumenta 
quando a segunda dose é 
dada mais tarde, mostrou 
um estudo divulgado nesta 
terça-feira (2).

Segundo a Universidade 
de Oxford, as conclusões do 
estudo, que ainda não foi ana-
lisado pela comunidade cien-
tífica, endossam a decisão do 
Reino Unido de aumentar o 
intervalo entre a dose inicial e 
a de reforço para 12 semanas.

O Reino Unido decidiu dar 
alguma proteção ao maior 
número possível de pessoas 
ampliando o período de tem-
po entre as duas doses das 
vacinas contra covid-19.

A AstraZeneca aprovou a 
medida, dizendo que a fle-
xibilidade para aumentar o 
tempo entre doses é a melhor 
estratégia para a vacina.

Os resultados, coletados 
de testes no Reino Unido, do 
Brasil e da África do Sul, indi-
caram que alguma proteção 
foi obtida depois de uma dose 
e que as respostas imunológi-
cas foram reforçadas com um 
intervalo maior até a segunda 

dose entre participantes de 18 
a 55 anos.

“A eficácia da vacina após 
uma única dose padrão da 
vacina entre o dia 22 e o 
90º dia pós-vacinação foi de 
76%, e análises modeladas 
indicaram que a proteção não 
diminuiu durante esse perío-
do inicial de três meses”, dis-
seram acadêmicos de Oxford.

De acordo com o estudo, 
a eficácia da vacina foi de 
82,4% com 12 semanas, ou 
mais, até a segunda dose – ela 
foi de 54,9% quando a dose 
de reforço foi administrada 
menos de seis semanas após 
a primeira dose.

Vacina da Rússia apresenta 
eficácia de 91,6%, diz Lancet
A vacina contra a covid-19 
desenvolvida pela Rússia, a 
Sputnik V, revelou eficácia 
de 91,6% contra as formas 
sintomáticas da doença, se-
gundo resultados publicados 
ontem (2) na revista médica 
The Lancet e validados por 
especialistas independentes.

“O desenvolvimento da 
Sputnik V tem sido criticado 
pela sua precipitação, por ter 
saltado etapas e pela falta de 
transparência, mas os resul-
tados são claros e o princípio 
científico dessa vacinação 
está demonstrado”, estima-
ram dois especialistas britâ-
nicos, Ian Jones e Polly Roy, 
num comentário anexado ao 
estudo.

Isto “significa que uma va-
cina extra pode ser acrescen-
tada à luta contra a covid-19”, 
ressaltaram os dois investiga-
dores, que não participaram 
no estudo.

Os primeiros resultados 
de eficácia verificados cor-
roboram as afirmações ini-
ciais da Rússia, recebidas ano 
passado com desconfiança 
pela comunidade científica 

internacional. Estes dados 
parecem colocar a Sputnik 
V entre as vacinas com me-
lhores desempenhos, como 
as da Pfizer/BioNTech, que 
anunciam uma eficácia de 
cerca de 95% mas utilizam, 
no entanto, uma tecnologia 
diferente (RNA mensageiro).

Nas últimas semanas co-
meçaram a surgir pressões 
para que a Agência Europeia 
do Medicamento avaliasse 
rapidamente o desempenho 
da Sputnik V, já utilizada na 
Rússia e em países como a 
Argentina e a Argélia.

Os resultados agora publi-
cados na The Lancet dizem 
respeito à última fase de en-
saios clínicos da vacina, a fase 
três, que envolve cerca de 20 
mil voluntários.

Como é habitual, estes re-
sultados têm origem na equi-
pe que desenvolveu a vacina 
e conduziu os ensaios, sendo 
posteriormente submetidos à 
verificação de outros cientis-
tas independentes antes da 
sua publicação.

Os resultados agora publi-
cados mostram que a Sputnik 

V reduz em 91,6% o risco de 
contrair uma forma sintomá-
tica da covid-19.

Os participantes no ensaio, 
realizado entre setembro e 
novembro, receberam duas 
doses da vacina ou um pla-
cebo com três semanas de 
intervalo. Em cada uma das 
doses, fizeram um teste de 
PCR e, nos dias seguintes à  
segunda dose, o teste foi feito 
apenas em quem desenvolveu 
sintomas. Os resultados agora 
publicados mostram que a 
Sputnik V reduz em 91,6% o 
risco de contrair uma forma 
sintomática da covid-19.

Em cada uma das doses, 
fizeram também um teste de 
PCR e, nos dias seguintes à ad-
ministração da segunda dose, 
o teste foi realizado apenas em 
quem desenvolveu sintomas.

Um total de 16 voluntários 
dos 14,9 mil que receberam 
ambas as doses da vacina 
teve teste positivo (0,1%) em 
comparação com 62 de 4,9 mil 
voluntários que receberam o 
placebo (1,3%).

Os autores apontam, no 
entanto, uma limitação: uma 

vez que os testes PCR só foram 
realizados “quando os partici-
pantes declararam ter sinto-
mas de covid-19, a análise da 
eficácia diz respeito apenas 
aos casos sintomáticos”.

“São ainda necessárias 
mais pesquisas para deter-
minar a eficácia da vacina 
em casos assintomáticos e 
na transmissão” da doença, 
explica a revista The Lancet 
em comunicado.

Além disso, com base em 
cerca de 2 mil casos de pes-
soas com mais de 60 anos, o 
estudo considera que a vaci-
na parece eficaz nessa faixa 
etária, com os dados parciais 
mostrando que protege muito 
bem contra as formas mode-
radas a severas da doença.

A Sputnik V da Rússia é 
uma vacina de vetor viral, 
ou seja, utiliza outros vírus 
tornados inofensivos para o 
organismo humano e adapta-
dos para combater a covid-19.

Trata-se da mesma téc-
nica utilizada pela vacina da 
AstraZeneca (Oxford), que 
apresenta uma eficácia de 
60%, segundo a EMA.

Revista médica publica resultados validados por especialistas independentes

Reforço de 224.560 doses saiu da Coordenadoria de Armazenagem, em Niterói

Saúde do Estado distribui 
vacinas para os municípios
A Secretaria de Estado de Saú-
de (SES) iniciou, ontem (2), a 
entrega da segunda dose da 
vacina CoronaVac contra a Co-
vid-19 para os 92 municípios 
do Estado. As 244.560 doses 
do imunizante são reforço da 
primeira dose disponibilizada 
para as secretarias municipais 
de Saúde, no último dia 19 de 
janeiro, garantindo que o es-
quema vacinal seja cumprido 
no intervalo de 21 dias. Ontem, 
a partir das 8h, caminhões 
começam a deixar a Coordena-
doria Geral de Armazenagem 
(CGA), em Niterói, levando 
doses da vacina para as cida-
des do Rio de Janeiro, Niterói, 
Maricá e São Gonçalo. Para os 
demais 88 municípios, a entre-
ga será realizada hoje (3), por 
via aérea. A partir das 7h, cinco 
aeronaves, sendo uma da Se-
cretaria de Polícia Civil, duas 
do Corpo de Bombeiros e duas 
do Governo do Estado, iniciam 
a operação para a distribuição 
das vacinas. A logística prevê 
que um helicóptero atenderá 
mais de um município.

Uma nova remessa, com 
42.400 doses de CoronaVac, 
também será enviada aos 
municípios para que sejam 
utilizadas como 1ª dose, am-
pliando a cobertura do público 
prioritário, conforme preconi-
zado pelo Ministério da Saúde 

e orientação da SES aos muni-
cípios. O quantitativo referente 
à segunda dose para essas 
pessoas está reservado e será 
enviado dentro do prazo para 
aplicação. Outras 7.350 doses 
da vacina Oxford/AstraZeneca 
também serão encaminhadas 
para unidades de saúde da 
rede estadual e militar. Os 
imunizantes vão reforçar a 
vacinação dos trabalhadores 

de saúde da linha de frente do 
atendimento a pacientes com 
Covid.

Público prioritário - A 
Subsecretaria de Vigilância 
em Saúde (SVS), da SES, en-
viou um ofício aos 92 muni-
cípios, no último dia 25, em 
que ressalta ser de extrema 
importância que os responsá-
veis técnicos e gestores muni-

cipais organizem suas ações 
de imunização priorizando 
os grupos elencados no Pro-
grama Nacional de Imuniza-
ções. A SVS recomenda ainda 
que os municípios organizem 
suas agendas de imunizações 
de acordo com o número de 
doses que serão aplicadas no 
dia, de forma que o frasco 
multidoses seja utilizado em 
sua plenitude.

Maurício Bazilio/ Palácio Guanabara

Primeiras doses da vacina contra o coronavírus foram levadas, ontem, de caminhão. Hoje a distribuição será por via aérea

AM já transferiu mais 
de 400 pacientes
A lotação dos hospitais do 
Amazonas, por causa do au-
mento do número de casos 
da covid-19 em janeiro, obri-
gou o governo local a trans-
ferir para outros estados 424 
pacientes em tratamento 
contra a doença. Segundo 
o governo estadual, desde o 
último dia 15, 389 pacientes 
foram levados de Manaus 
para 15 cidades: Belém (17); 
Brasília (15); Curitiba (35); 
Florianópolis (11); Goiânia 
(48); João Pessoa (15); Ma-
ceió (30); Natal (42); Palmas 
(17); Porto Alegre (17); Recife 
(26); São Luís (39); Teresina 
(23); Uberaba (18) e Vitória 
(36).

Dos municípios de Taba-
tinga e Parintins, no interior 
do estado, 35 pessoas infec-
tadas pelo novo coronavírus 
foram transferidas para as 
cidades de Curitiba (13), 
Natal (13), Belém (6) e Rio 
Branco (3).

Além dos pacientes de 
covid-19, oito pessoas que 
precisavam de tratamento 
contra câncer foram removi-
das para a cidade do Rio de 
Janeiro, onde passarão por 
cirurgias no Hospital de Cân-
cer, do Instituto Nacional de 
Câncer (Inca).

Na semana passada, o 
ministro da Saúde, Eduardo 
Pazuello, afirmou que os 
governos federal e estadual 
estimavam ter que transferir 
cerca de 1,5 mil doentes do 
Amazonas para outras re-
giões. Segundo o ministro, a 
medida seria necessária para 
“equilibrar a demanda e a 
oferta por leitos”, sobretudo 
em Manaus, que concentra a 
metade da população e tem 
o maior número de hospitais 
do estado.

Parte dos pacientes trans-
feridos tem retornado ao 
Amazonas pouco a pouco, 
curados da doença.

Divulgação/Força Aérea Brasileira (FAB)

Segundo o governo, 424 pacientes foram transferidos para outros estados
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Secretaria de Estado do Ambiente vai desassorear trecho de cerca de um quilômetro do canal da Rua Maria Lisboa

Limpeza de rios em São Gonçalo
A Secretaria de Estado do Am-
biente e Sustentabilidade e o 
Instituto Estadual do Ambiente 
(Inea) iniciam nesta quarta-
-feira (3), a limpeza e o desas-
soreamento do canal da Rua 
Maria Lisboa, em São Gonçalo. 
As intervenções serão realiza-
das em um trecho de cerca de 
um quilômetro para a retirada 
de aproximadamente 6 mil 
metros cúbicos de sedimentos 
para destinação ambiental 
adequada.

“Em São Gonçalo vamos co-
meçar o Limpa Rio neste canal, 
mas o objetivo é expandir as 
ações de limpeza e desassorea-
mento para outros rios, como 
o Rio Marimbondo, que é uma 
demanda antiga da população”, 
explica o secretário de Estado 
do Ambiente e Sustentabilida-
de, Thiago Pampolha.

O serviço tem o objetivo 
melhorar o escoamento do 
canal para minimizar o risco 
de inundações decorrentes de 
transbordamento.

Em 2020, o órgão ambien-
tal estadual retirou 1 milhão 
e 198 mil metros cúbicos de 
sedimentos de 79 rios e canais 
localizados em 20 cidades flu-
minenses.

Rogerio Santana/Governo do Rio

Em 2020, o órgão ambiental estadual retirou 1 milhão e 198 mil metros cúbicos de sedimentos de 79 rios e canais localizados em 20 cidades fluminenses. Em 2021 será a vez do canal da Rua Maria Lisboa

A operação desarticula dois grupos de irmãos que furtavam dutos da Transpetro

Família unida no crime organizado

Policiais civis da Delega-
cia de Defesa dos Serviços 
Delegados (DDSD) reali-
zaram, nesta terça (2), a 
Operação Kray para cumprir 
15 mandados de busca e 
apreensão nos estados do 
Rio de Janeiro, São Paulo e 
Espírito Santo. Os alvos são 
endereços de 12 pessoas que 
integram uma organização 
criminosa especializada 
em furto de combustíveis 
diretamente de dutos da  
Transpetro. A operação con-
ta com apoio das polícias 
civis de São Paulo e do Espí-
rito Santo.

A operação recebeu o 
nome em alusão aos irmãos 
gêmeos ingleses que inte-
graram o crime organizado 
em Londres na década de 
50. Dos 12 investigados há 
dois núcleos familiares de 
irmãos: três irmãos, cujas 
buscas ocorrem no muni-
cípio de Iracemápolis (SP), 
e outros dois irmãos, com 
buscas na cidade de Ouri-
nhos (SP). Aos grupos de 
irmãos cabia o transporte do 
petróleo subtraído no Rio de  
Janeiro.

A Polícia Civil também 
realizou buscas no endereço 
de um sargento da Polícia 
Militar, que está preso após 

criminosa arregimentava 
os motoristas, realizava os 
pagamentos e negociava o 
petróleo subtraído dos dutos 

Tomaz Silva/Agência Brasil

Segundo as investigações, o líder da organização criminosa arregimentava os motoristas, realizava os pagamentos e negociava o petróleo furtado dos dutos

Cecierj tem 6,2 mil 
vagas para cursos
Os professores da Educação 
Básica (Ensino Fundamen-
tal II e Médio) já podem se 
inscrever para os Cursos do 
Programa de Formação Con-
tinuada do primeiro período 
letivo de 2021 oferecido pela 
Fundação Cecierj, através da 
Diretoria de Extensão. Ao todo 
são ofertadas 6,2 mi vagas. Os 
cursos são gratuitos e realiza-
dos na modalidade a distância 
nas seguintes áreas: Ciências 
da Natureza, Ciências Huma-
nas, Linguagens e Códigos, 
Matemática, Prática Docente 
e Tecnologia Educacional. O 
prazo de inscrição é de 02 a 
17 de fevereiro.

Durante os estudos serão 
publicados textos-base e rea-
lizadas discussões, atividades 
em fóruns e chats sobre dife-
rentes temáticas pertinentes 
às salas de aula e aos conteú-
dos da Educação Básica.

De acordo com o Edital, o 
candidato poderá inscrever-se 
para cursar disciplinas fora 
de sua área de formação e/ou 
atuação. Entretanto, no pro-
cesso de seleção, a escolha de 
inscritos considerará as áreas 
de formação e atuação do 
candidato como prioritárias. 
Podem se inscrever professo-
res do Ensino Fundamental II 
e Médio, outros profissionais 
da Educação e licenciados a 
partir do 7º período ou 4º ano, 
de acordo com o número de 
vagas informado no edital.

As inscrições, o Edital e 
todas as informações sobre o 
processo seletivo devem ser 
acessadas somente pela in-
ternet por meio do endereço 
cecierj.edu.br/extensao. Em 
caso de dúvidas, os candi-
datos poderão endereçar as 
consultas para o e-mail supor-
te-extensao@cecierj.edu.br.

uma perfuração de duto 
de petróleo no município 
de Paty dos Alferes. Ele era 
responsável por escoltar 

e passar informações aos 
motoristas.

Segundo as investiga-
ções, o líder da organização 

da Petrobrás. A Polícia Civil 
realiza buscas em endereços 
dele no Rio de Janeiro e no 
Espírito Santo.

Maricá: 
2ª fase da 
Audiência do 
Plano Diretor
A Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria de Urba-
nismo, realiza nesta terça-
-feira (02) a 2ª fase Audiência 
Pública do Plano Diretor. O 
encontro é aberto à sociedade 
e acontece pela plataforma 
Zoom, a partir das 18h. As 
inscrições devem ser feitas 
no link: https://www.marica.
rj.gov.br/inscricao-audien-
cia-publica-plano-diretor/, 
limitado a 200 pessoas. É 
possível também assistir a 
audiência no Youtube.

Todas as contribuições 
realizadas por ambas as plata-
formas serão consideradas no 
processo de revisão do Plano 
Diretor. Também é possível 
enviar sugestões e ideias so-
bre o Plano Diretor através do 
canal “Fale Conosco”: https://
www.marica.rj.gov.br/plano-
-diretor/contato/.

O tempo estimado da Au-
diência Pública é de três ho-
ras, podendo ser reduzido 
ou ampliado em função do 
interesse dos participantes.

Nesta segunda audiência, 
serão discutidos os temas: 
Planejamento e Gestão Ur-
bana e Territorial, Eficiência 
Energética, Desenvolvimento 
Econômico, Petróleo e Gás e 
Turismo.

Para acompanhar a au-
diência pelo YouTube é só 
acessar o link: https://www.
marica.rj.gov.br/plano-dire-
tor/videos/, além de ser pos-
sível assistir aos vídeos das 
etapas participativas.

Espaço na Zona Norte oferece atividades olímpicas e individuais

Parque do Caramujo está com 
vagas abertas para esportes

O Parque Esportivo e de In-
clusão Social do Caramujo, 
na Zona Norte de Niterói, está 
com inscrições abertas para 
vários esportes e atividades 
físicas individuais. As vagas 
são para levantamento de 
peso olímpico (LPO), luta gre-
co-romana, atletismo, skate 
e outros esportes olímpicos, 
como também para ginásti-
ca funcional para a terceira 
idade e dança. A novidade 
fica por conta do badminton 
que também está com vagas 
abertas e lembra um jogo do 
tênis, mas é jogado com uma 
espécie de peteca, chamada 
de volante ou birdie. Neste 
momento, por conta da pan-
demia do novo coronavírus, 
o espaço não está realizan-
do atividades com esportes 

coletivos. As atividades são 
todas gratuitas e seguem os 
protocolos sanitários esta-
belecidos.

Para se inscrever, é preciso 
ser morador do Caramujo 
ou adjacências e procurar a 
secretaria do Parque que fun-
ciona das 8h às 17h, munido 
da certidão de nascimento e 
documento do responsável. 
Atualmente, o espaço está 
funcionando com turmas 
menores para respeitar o dis-
tanciamento entre os alunos 
e conta com 400 pessoas em 
atividades regulares e quase 
1200 inscritos em oficinas.

O administrador regional 
do Fonseca e Adjacências, 
Oto Bahia, reforça que as 
atividades previstas para o 
Parque Esportivo integram 

três eixos de atuação: esporte, 
cultura e cidadania, e atenção 
social.

“O Parque vai abrigar em 
torno de 30 atividades espor-
tivas, incluindo modalidades 
olímpicas, e a ideia é que 
seja um polo de geração de 
oportunidades para o bairro 
do Caramujo e adjacências, 
buscando salvar vidas através 
do esporte”, explicou o admi-
nistrador.

O coordenador do Parque, 
Carlos Aveiro, explicou que as 
atividades estão funcionando 
seguindo todos os protocolos.

O coordenador ressaltou 
que, em breve, duas novas 
modalidades olímpicas de-
vem integrar as atividades 
do Parque: Tiro com arco e 
esgrima.

A Prefeitura de São Gon-
çalo, por meio da Se-
cretaria de Educação, 
realiza entre os dias 3 e 
5 de fevereiro uma série 
de webinários com o 
tema “Educação 4.0 um 
novo olhar pós-pande-
mia”, para preparar os 
professores da Rede Mu-
nicipal de Educação para 
o retorno às atividades 
dentro das salas de aula.

Os professores inte-
ressados em participar 
do evento online devem 
garantir participação 
através do e-mail: ins-
cricao.crefcon@gmail.
com.

SG oferece 
webinário 
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YAMAGATA ENGENHARIA S/A
CNPJ/MF Nº 30.063.796/0001-92

NIRE: 33-3-0016026-4
Aviso Aos Acionistas - Encontra-se à 
disposição dos Acionistas na sede social da 
empresa, à Estrada dos Menezes, nº 415 - parte 
- andar térreo - Alcântara - São Gonçalo - RJ, o 
documento a que se refere o art. nº 133 da Lei 
nº 6.404/76, relativo ao exercício encerrado em 
31/12/2019. São Gonçalo-RJ, 01/02/2021. Tomi 
Yamagata - Diretor Superintendente
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Tóquio fará Jogos 
mesmo com pandemia
O presidente do comitê orga-
nizador Tóquio-2020, Yoshiro 
Mori, disse ontem que o Japão 
realizará as Olimpíadas inde-
pendentemente da situação 
da pandemia da covid-19 
e que está trabalhando in-
tensamente com o Comitê 
Olímpico Internacional (COI) 
para fazer com que o evento 
aconteça.

“Faremos as Olimpíadas, 
independentemente de como 
está [a situação do] coronaví-
rus”, disse Mori, acrescentan-
do que o debate deveria se 
concentrar em como, e não 
se, os Jogos ocorrerão.

Como parte disto, “pre-
cisamos analisar maneiras 
novas de sediar as Olimpía-
das”, disse.

Mori ainda disse que, em-
bora trabalhar em conjunto 
crie suas dificuldades, os or-
ganizadores da Tóquio-2020 e 
o COI têm um relacionamen-
to forte.

Mori falava no início de 
uma reunião com a Comis-
são de Pesquisa Esportiva do 
Japão.

Os Jogos de 2020 foram 
adiados no ano passado de-
vido ao surto global do novo 
coronavírus (covid-19).

Uma disparada recente de 
infecções no país que causou 
um estado de emergência 
em algumas áreas provocou 
um questionamento sobre 
a possibilidade de os Jogos 
reagendados poderem ser 
realizados no verão local.

Tricolor ainda almeja classificação para fase de grupos da competição

Flu encara o Bahia de olho 
na vaga direta para Liberta

Embalado pe-
las vitórias so-
bre Botafogo e 
Goiás, o Flumi-
nense voltou a 
figurar no G-6 
do Campeona-

to Brasileiro. Mas para os 
jogadores do Tricolor, a vaga 
na pré-Libertadores não é o 
suficiente, e eles têm como 
meta entrar direto na fase de 
grupos da competição con-
tinental e para seguir nesta 
rota precisam vencer o Bahia 
hoje, às 21h30, em Salvador, 
pela 34ª rodada.

Com 53 pontos em 33 jo-
gos, o Flu está cinco pontos 
atrás do São Paulo, primeira 
equipe no G-4. Ao contrário 
do Tricolor carioca, o paulis-
ta não vence há seis rodadas 
e está em crise.

“Pensamos na vaga dire-
ta, vemos a tabela, os jogos 
que temos. Sabemos que é 
possível buscar a classifica-
ção na fase de grupos, mas 
o mais importante é con-
seguir classificar. Sabemos 
que o objetivo está perto e 
vamos acabar conseguindo 
realizar”, afirmou o volante 
Martinelli à “FluTV”.

Nas cinco rodadas restan-
tes da competição, o Flumi-
nense começa encarando o 
Bahia. Na sequência, enfren-
ta o Atlético-MG (c), Ceará 
(f ), Santos (f ) e Fortaleza 
(c). O São Paulo, entretanto, 
tem uma série mais com-
plicada pela frente, diante 
de Palmeiras (c), Ceará (c), 
Grêmio (f ), Botafogo (f ) e 
Flamengo (c).

Para o confronto de hoje 
à noite, Martinelli não terá 
Yago ao seu lado no meio de 

campo. O jogador está sus-
penso pelo terceiro amarelo 
e não viajou para Salvador. 
Hudson deve ser o escolhido 
para a vaga de Yago, mas isso 
não preocupa Martinelli.

“Sabemos que todos têm 
características diferentes, 
mas são excelentes joga-
dores, o Hudson e o Yago. 
Quem jogar, vai ajudar mui-
to. Quem jogar, vai represen-
tar muito bem o clube. Tenho 
certeza disso”, disse o volan-
te, que pediu total atenção 
ao Bahia hoje à noite.

“A gente sabe que vai ser 
um jogo extremamente difí-
cil contra o Bahia. Temos que 

entrar com total atenção, 
eles precisam desses três 
pontos também. O Campeo-
nato Brasileiro não tem jogo 
fácil, é sempre decidido em 
detalhes. A equipe tem que 
estar bem preparada, e eu 
tenho certeza que vamos 

fazer um excelente jogo”, 
concluiu.

Já o Bahia chega para a 
partida ameaçado pela zona 
de rebaixamento. Os donos 
da casa estão somente um 
ponto acima da degola.

Uma vitória vai dar tran-
quilidade ao Tricolor baiano 
na reta final para o Bahia. 
Para esta partida, a equipe 
terá o retorno do meia Ra-
mírez.

No entanto, a ausência 
será o atacante Rossi, sus-
penso. O goleiro Douglas, 
que saiu de campo após falta 
de Leandro Castán, do Vasco, 
vai estar em campo.

Com 53 pontos, 
Fluminense está 
cinco atrás do 
São Paulo, atual 
quarto colocado 
do Brasileirão

Mailson Santana / Fluminense

Vindo de uma grande vitória na última rodada, Flu quer hoje, contra o Bahia, dar mais um passo rumo à Libertadores

Botafogo fica no 1 a 1 
e segue na lanterna

O Botafogo se-
gue sua triste 
rotina de insu-
cessos no Cam-
peonato Bra-
sileiro. Mesmo 

que tenha empatado ontem 
com o Palmeiras por 1 a 1 (gols 
de Emerson Santos e Rafael 
Navarro), em São Paulo, o Al-
vinegro segue na lanterna e já 
pode ser rebaixado na próxima 
rodada. 

Seriamente ameaçado pelo 
rebaixamento à Série B, o Bota-
fogo teve a primeira chance no 
Allianz Parque. Após cobrança 
de escanteio da direita, Rafael 
Forster cabeceou com perigo 
para Weverton. O lateral-es-
querdo torceu o tornozelo no 
lance e acabou substituído por 
Hugo.

O Palmeiras respondeu e 
conseguiu inaugurar o mar-
cador aos 15 minutos, quando 
Gustavo Scarpa cobrou escan-
teio da esquerda e Emerson 
Santos cabeceou para o gol. 
No final do primeiro tempo, ao 
tentar bloquear um chute com 
o bico do pé direito, o zagueiro 

sentiu e precisou sair para en-
trada de Benjamin Kuscevic.

O Botafogo chegou ao em-
pate aos 14 minutos da etapa 
complementar. Atento, Ma-
theus Nascimento roubou a 
bola facilmente de Lucas Lima 
no meio de campo, ganhou ter-
reno e tocou para Rafael Navar-
ro. Em um belo gol, o atacante 
puxou para dentro e chutou de 
fora da área para acertar o canto 
esquerdo de Weverton.

Na tentativa de retomar a 
vantagem no placar, o Palmei-
ras levou perigo em jogada de 
bola parada. Gustavo Scarpa 
cobrou escanteio da esquerda 
e Felipe Melo subiu para cabe-
cear firme. A bola passou perto 
da trave de Diego Cavalieri e 
saiu pela linha de fundo.

Durante os minutos da 
partida disputada no Allianz 
Parque, Palmeiras e Botafogo 
tiveram dificuldades para arti-
cular boas jogadas no campo de 
ataque. O técnico Abel Ferreira 
chegou a colocar o titular Ga-
briel Menino em campo, mas o 
placar permaneceu inalterado 
até o final.

Vitor Silva / Botafogo

Rafael Navarro (com a bola) fez o gol de empate do Botafogo contra o Palmeiras

Técnico espanhol diz que alguns cartolas torciam contra seu trabalho

Dome afirma que nunca teve 
apoio da diretoria do Fla

Depois de qua-
se três meses 
após deixar o 
comando técni-
co do Flamengo, 
Domènec Tor-
rent falou sobre 

sua saída do clube. Ele abriu 
o jogo quanto à pressão exis-
tente no cargo e sua relação 
com a diretoria.

“A sensação que eu tinha 
desde o início, e comentava 
como a equipe, quando lide-
ramos havia várias rodadas, 
que, com a primeira partida 
que perdêssemos, estaríamos 
fora. Por quê? Pela sensação 
que eu tinha lá dentro. Nunca 
senti apoio de verdade. Os jo-
gadores me apoiaram. O que 
eu sentia, o que nos parecia, é 
que estaríamos fora após per-
der a primeira partida. E foi 

o que aconteceu. Não sentiu 
nenhuma garantia, nenhum 
apoio da diretoria. Nunca. 
Nunca.”, disse Domènec, em 
entrevista ao “ge”.

Ele ainda comentou sobre 
a sensação que tinha dentro 
do clube e nos relacionamen-
tos com jogadores e funcioná-
rios do Flamengo:

“Eu sentia o apoio dos jo-
gadores, de muita gente que 
trabalhava no clube, estava 
muito satisfeito com os ana-
listas, com o treinador de go-
leiros, com os fisioterapeutas 
etc. Mas nunca senti o afeto. 
E devem ter seus motivo”, 
comentou ele.

Domènec ainda alfinetou 
a diretoria e questionou as 
medidas internas:

“Acho que o problema do 
Flamengo está dentro do Fla-

mengo. Está dentro. Dentro 
do Flamengo. Enquanto eles 
não esclarecerem as coisas 
entre si, isso vai continuar 
com Dome, com Ancelotti, 
com Klopp, com Pep Guar-
diola, com quem for”, disse.

Alexandre Vidal / Flamengo

Domènec Torrent ficou apenas três 
meses no comando do Flamengo

Luxemburgo prevê 
clássico equilibrado

O  Va s c o  l u t a 
contra o rebaixa-
mento no Cam-
peonato Brasi-
leiro e, amanhã, 
enfrenta o Fla-
mengo, vice-lí-

der e concorrente ao título. 
Mas, para o técnico Vanderlei 
Luxemburgo, a diferença 
das duas equipes na tabela 
perde importância diante da 
rivalidade.

Enquanto o Cruz-maltino 
é o 14º colocado na tabela 
com 37 pontos e nove vitó-
rias, o Flamengo soma 61 e 
o dobro de triunfos.

“Um clássico desses não 
tem nem que motivar o joga-
dor, o jogador já entra moti-
vado dentro do campo. Um 
jogo difícil, complicado, mas 
a gente sabe que o Flamengo 
é uma equipe muito forte, 
com jogadores de qualidade. 
Mas Flamengo e Vasco você 

pode entrar forte e perder, 
entrar fraco e ganhar, então 
o Vasco pode estar voando 
e o Flamengo lá embaixo e 
o Flamengo ganhar. Nesse 
clássico as coisas se equili-
bram”, afirmou Luxemburgo.

O time para o clássico 
está praticamente definido. 
O capitão Leandro Castán, 
expulso no domingo contra 
o Bahia, é o único desfalque 
certo. Ricardo Graça está 
confirmado em seu lugar, e 
vai atuar ao lado de Marcelo 
Alves, que não esconde sua 
ansiedade.

“Eu estou bem ansioso, 
doido pra jogar logo esse 
clássico. Feliz por estar po-
dendo vivenciar isso, é um 
clássico importante, o maior 
aqui do Rio. E espero que 
a gente esteja preparado 
para fazer um bom jogo”,  
afirmou Marcelo Alves à 
“VascoTV”.

Passando pelo Pré-Olímpico, Seleção Brasileira pega Austrália e Nigéria

Fiba sorteia grupos do 
basquete nas Olimpíadas

A Federação Internacional 
de Basquete (Fiba) realizou 
ontem sorteio dos grupos 
dos torneios masculino e fe-
minino dos Jogos Olímpicos 
de Tóquio.

A seleção brasileira mas-
culina ainda vai buscar a 
vaga em Tóquio no pré-olím-
pico de Split, na Croácia, 
entre os dias 29 de junho e 4 
de julho. A seleção nacional 
está no Grupo B, ao lado da 
anfitriã e da Tunísia. No Gru-
po A, estão Alemanha, Rússia 
e México. Os dois melhores 
times de cada chave avan-
çam à semifinal.

Se conseguir passar pelo 

torneio classificatório e fi-
car com a única vaga à dis-
posição, o time do técnico 
Aleksandar Petrovic vai cair 
na chave B com Austrália, 
Nigéria e o campeão do pré-
-olímpico de Belgrado (que 
terá República Dominicana, 
Nova Zelândia, Sérvia, Porto 
Rico, Itália e Senegal).

O torneio masculino já 
tem oito times classifica-
dos e quatro vagas ainda a 
serem definidas. O Grupo 
A será disputado por Irã, 
França, Estados Unidos e o 
vencedor do Pré-Olímpico 
de Victoria, no Canadá (que 
terá China, Grécia, Uruguai, 

República Tcheca, Turquia e 
os donos da casa). O Grupo 
C já tem Argentina, Japão, 
Espanha e aguarda o ven-
cedor do Pré-Olímpico de 
Kaunas, na Lituânia (que terá  
Coreia do Sul, Venezuela, 
Polônia, Eslovênia, Angola e 
o país sede).

A disputa entre as mu-
lheres já tem todas as 12 
seleções definidas e o Brasil 
não participará do torneio. O 
Grupo A terá Coreia do Sul, 
Sérvia, Canadá e Espanha; 
o Grupo B, Nigéria, Japão, 
França e Estados Unidos; e 
o Grupo C, Austrália, Porto 
Rico, China e Bélgica.

Rafinha deixa 
a Grécia e 
pode voltar 
ao Brasil

O Olympiacos anunciou on-
tem a rescisão contratual com 
o lateral-direito Rafinha. A 
saída do brasileiro, ex-Fla-
mengo, já havia sido especu-
lada a alguns dias.

O jogador chegou ao clu-
be grego em agosto do ano 
passado, depois de uma pas-
sagem vitoriosa pela equipe 
rubro-negra. Pelo clube eu-
ropeu, Rafinha atuou em 22 
partidas e deu apenas uma 
assistência.

Especulado em diversos 
clubes brasileiros, o atleta 
tem o retorno pedido pelos 
flamenguistas, algo que ainda 
não é cogitado pela diretoria.

Em nota, o Olympiacos se 
despediu do atleta:

O grande brasileiro é um 
dos mais importantes jogado-
res de futebol que disputou o 
Campeonato Grego. Com sua 
paixão, habilidade e profissio-
nalismo, ele deu o exemplo 
para todos.

Sempre pertencerá à fa-
mília Olympiacos. A porta 
da Associação estará sempre 
aberta para Rafinha assim 
como o coração de nossos fãs 
estará sempre aberto para ele!

Superhero Rafinha obriga-
do por tudo! Boa sorte.

Divulgação / Olympiacos

Rafinha chegou ao Olympiacos em 
agosto de 2020 vindo do Flamengo


